
令和５年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　島崎　清孝　議員 【分割質問】

１ 新年度に向けた市政運営について

（１）総合経済対策への対応について 市長

（２）「令和６年度一般会計当初予算」の編成方針について

　　ア　財政の健全性、弾力性の維持について 市長

　　イ　予算編成の考え方について 市長

（３）空き家対策について

　　ア　既存住宅の流通促進に向けた取り組みについて 市長

　　イ　新年度空き家対策事業推進の考え方について 市長

（４）更なるデジタル化の推進について 市長

２ 災害対策について

（１）豪雨災害復旧事業の進捗状況等について

　　ア　復旧事業の進捗状況と事業完了予定について 市長

　　イ　中山間地域における今後の豪雨災害対策について 市長

（２）強靱な通信環境の整備について 市長

（３）災害時に機能するデジタルデバイド対策について 市長

３ 健康・福祉施策について

（１）認知症の早期診断について 市長

（２）高齢者の就労支援について 市長

（３）ひきこもり対策について 市長

（４）民生委員・児童委員に対するサポート体制の強化について 市長

４ 経済・産業・労働施策について

（１）人手不足対策について 市長

（２）建設業の働き方改革に対する支援について 市長

（３）男性の育児支援について 市長

５ ＪＲ城端線・氷見線再構築事業について

（１）鉄道事業再構築実施計画の内容について 市長

（２）再構築事業における資金計画及び将来負担の見込みについて 市長

（３）城端線・氷見線の将来像と県や沿線自治体にもたらす影響につ

　　いて 市長

６ 教育行政について

（１）市内小中学校のいじめ・不登校の調査結果について 教育長

（２）児童・生徒の学ぶ意欲を高める授業づくりについて 教育長

７ 砺波総合病院の取り組みについて

（１）地域医療支援病院としての取り組みについて

　　ア　紹介率、逆紹介率の目標値と達成に向けた対応策について 病院長

　　イ　地域医療支援病院としての取り組みの現状について 病院長

（２）ＤＰＣ対象病院としての取り組みについて

　　ア　係数を高めた主な経緯、制度導入による収支への貢献度につ

　　　いて 病院長

　　イ　医師の確保や時間外労働上限規制に向けた取り組みについて 病院長

（３）令和６年度以降の経営強化に向けた取り組み指針について 病院長



令和５年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　林　教子　議員 【一問一答】

１ 子宮頸がんに罹患しないためにＨＰＶワクチン接種の勧奨について

（１）ＨＰＶワクチン接種に対する正しい情報を提供し、接種対象者が

　　正しい知識を得るための取組について 福祉市民部長

（２）キャッチアップ接種の対象者が公費で接種可能な期限が迫ってい

　　ることを知らせる取組について 福祉市民部長

２ 歯の健康を維持することについて

（１）誰もが利用しやすい歯科口腔支援窓口の、わかりやすい案内につ

　　いて 福祉市民部長

（２）２０歳代の歯の健康と後期高齢者の歯の健康について 福祉市民部長

３ 「２０２４となみチューリップフェア」に向け観光客を呼び込む取組に

ついて

（１）「２０２４となみチューリップフェア」に向け、台湾からの誘客

　　を強化するために行われたトップセールスの手応えと、インドネシ

　　アからの誘客を見込んだ積極的なアプローチを、について 市長

（２）３月に北陸新幹線が金沢～敦賀間で延伸開通することが決まり、

　　関西方面からの誘客を強化するためについて 商工農林部長

４ 本市の魅力を伝える発信を高める取組について

（１）本市の魅力を発信しＰＲするために「アンバサダー」を設ける取

　　組について

　　ア　遠路で暮らす砺波市出身者や、本市と交流のある大学生に「ア

　　　ンバサダー」になっていただくことについて 企画総務部長



令和５年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

２　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 学校へ通いづらいと感じている児童生徒への支援について

（１）５月のフリースクール等説明会後の進捗状況と保護者向け説明会

　　の開催について 教育長

（２）行政、学校、民間施設等の定期的な意見交換の開催について 教育長

（３）こどもが学校に通いづらさを感じている保護者の相談窓口の設置

　　について 教育長

（４）不登校等へ周囲も理解を深められる施策について 教育長

２ 庁舎整備事業について

（１）各種団体との意見交換の分析と活用について 企画総務部長

（２）庁舎整備事業における民間活力の導入について 企画総務部長

３ こどもまんなか施策について

（１）こども基本法を踏まえた第３期砺波市子ども・子育て支援事業計

　　画について 教育委員会事務局長

（２）こどもたちへのアドボカシーサービスについて 教育委員会事務局長

（３）子どもの権利条例について 市長

３　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 人口増加に向けた教育について

（１）砺波市における子供と大人に関する教育について 教育長

２ 児童・生徒が安全に通学できる環境整備について

（１）校区割の柔軟化（通学時間の短縮化）について 教育委員会事務局長

（２）通学路の改修について 建設水道部長

３ 元気で活発な児童を地域で育てる環境について

（１）子供たちの居場所作り活動の充実について 教育委員会事務局長

（２）親子、孫、誰でも遊べる室内遊具施設の建設について 教育委員会事務局長

４ 地域計画策定の進捗状況と今後の課題について

（１）地域計画策定に向けた市内の農業者に対する意向調査結果について 商工農林部長

（２）第１回検討会における各地区の課題と対策について 商工農林部長

　



令和５年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

４　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ 砺波市福祉センター麦秋苑について

（１）砺波市福祉センター麦秋苑の今後のあり方について 福祉市民部長

（２）地域住民とのあり方を検討する委員会の設置について 福祉市民部長

２ 自転車ヘルメットの着用について

（１）自転車用ヘルメット着用率向上にむけた啓発活動について 福祉市民部長

（２）ＪＲ駅駐輪場の利用者への着用対策について 福祉市民部長

３ 効果的な情報発信について

（１）地域と学校が連携した情報発信について 教育委員会事務局長

（２）本市のＬＩＮＥ公式アカウント登録者数をいかに増やすかについて 企画総務部長

４ 観光振興対策について

（１）二次元コードＱＲコードの活かし方について 建設水道部長

５ 人口減少対策について

（１）第２次砺波市総合計画の目標人口からみる本市の考えについて 企画総務部長

（２）女性労働力率のアップについて 商工農林部長

５　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 鳥獣被害について

（１）鳥獣被害の状況と取組の効果について 商工農林部長

（２）熊用電気柵への取組について 商工農林部長

（３）熊にＧＰＳを取り付けて行動を追跡する取組について 商工農林部長



令和５年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

６　山田　順子　議員 【一問一答】

１ 空き家対策の更なる取組み推進について

（１）空き家コーディネーターの活性化について 福祉市民部長

（２）空き家コーディネーター連絡協議会の設立について 福祉市民部長

（３）空き家の企業向けの情報発信について 福祉市民部長

（４）民間活力を活かした空き家対策の取組みについて 福祉市民部長

２ 散居景観を守るために

（１）スギ花粉発生源対策推進方針改正による対応について 商工農林部長

（２）無花粉スギの今後の植栽計画について 商工農林部長

（３）花粉の少ない樹木による屋敷林の構築について 商工農林部長

３ 有害鳥獣の対策について

（１）クマ対策の「備え」と「対応」の２つの取組みについて 商工農林部長

（２）実施隊員の人材確保と支援について 商工農林部長

（３）餌となる不要な木の伐採について 商工農林部長

７　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 不登校対策について

（１）不登校児童生徒の家族を支えるための相談体制の強化について 教育長

（２）自分のクラスに入りづらい児童生徒のための学校内の居場所

　　「スペシャルサポートルーム（校内教育支援センター）」の設置

　　促進について 教育長

２ 児童センター・児童館について

（１）児童センター・児童館の遊戯室の環境整備について 教育委員会事務局長

（２）出町児童センターの今後のあり方について 教育委員会事務局長

３ 公共施設の脱炭素化について

（１）公共施設の蛍光灯照明のＬＥＤ化について 福祉市民部長

（２）公共施設の水銀灯照明のＬＥＤ化について 福祉市民部長



令和５年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

８　山本　篤史　議員 【一問一答】

１ 除雪対策について

（１）除雪における機械除雪と消雪の経費について 建設水道部長

（２）消雪装置の２４時間稼働について 建設水道部長

（３）消雪の更新計画について 建設水道部長

２ 県道網の整備について

（１）砺波小矢部線の道路改良工事の進捗について 建設水道部長

（２）砺波土木センターが管轄する砺波市と南砺市の予算配分について 建設水道部長

３ 子供達を取り巻く環境について

（１）公立保育施設に子どもをあずける親の負担軽減について 教育委員会事務局長

（２）タブレットを用いた児童生徒の心理状況の把握の取組について 教育長

４ 災害復旧について

（１）農地・農業用施設小規模災害復旧支援金について 商工農林部長

９　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ 農業政策について

（１）農業を取り巻く現状をどうとらえているか 商工農林部長

（２）食糧自給率について 商工農林部長

（３）食糧自給率向上、農業再生のために 商工農林部長

２ 城端線・氷見線の経営移管問題について

（１）なぜ急ぐのか 市長

（２）ＪＲ西日本に継続した運営支援の要請を

　　ア　ＪＲ西日本にも継続的な経営安定基金への参加を

　　イ　適切な資産の譲受を

（３）利用料金の値上げは行わないこと 市長

市長


